

den besser Beanlagten schließlich gar noch zu Leidenschaften usw. verleiten, die ihm nachteilig werden. Dagegen hat man an Stelle solcher Gehaltsbevorzugungen öffentliche Anerkennungen in verschiedenen Formen eintreten lassen.“

„Also Prämien, Zuschüsse und vielleicht auch Ordensdekorationen?“ versetzte Lister.

„In der Regel werden solche Arbeiter, welche sich vor andern vorteilhaft hervortun, also mehr und besseres leisten, durch längere Urlaubsbewilligung ausgezeichnet. In ganz besonderen Fällen tritt eine öffentliche Belobigung ein. Die letztere gilt als eine hohe Ehrung, und ist es natürlich, daß zahlreiche Menschen sich eine solche Belobigung zu erzingen versuchen.“

Noch viele Neueinrichtungen der Stadt wurden von Witlund und seinen Begleitern besucht.

Unverkennbar zeigten sich ihnen auch in Paris die Fortschritte, welche die Organisatoren auf dem ganzen Erdball eingeleitet hatten.

In der französischen Weltstadt ging man auffällig systematisch vor. Zwar gab es auch hier ein Hasten und Drängen, aber die Seinstadt glich während der Übergangsperiode keinem Durcheinander, wie man es in manchen andern Städten wahrnehmen konnte.

